

REDACCION.

Provisionalmente se ha establecido nuestra redaccion en la calle de Chiquis número 5, la administracion está á cargo del Sr. D. Ricardo Espinosa de los Monteros, que vive en el número 9 del callejon Lopez y esquina de la Independencia.

A NUESTROS COLEGAS.

Tenemos el gusto y el honor de saludar á la prensa de esta capital y á la de los Estados. Ya damos nuestras órdenes para que se establezca el cambio acostumbrado. En la calle de Chiquis número 5 podrán visitarnos aquellos de nuestros amables colegas que nos juzguen dignos de honrarnos con el referido cambio.

AMELIA ESTRELLA.

Nos escriben de Puebla que esta eminente actriz ha sido recibida con sumo aplauso en aquella ciudad. En el «drama nuevo» nos dicen que estuvo inimitable y fué llamada al palco escénico en medio de las dianas y aplausos de un público entusiasta. Deseamos nuevos triunfos á la bella y excelente artista y quisieramos de buena gana que viniese á esta capital á trabajar donde seria recibida como merece.

D. JOSE MARIA ESCOBAR.

Este simpático actor que ha trabajado con mucho éxito en los teatros principales del interior, ha llegado á esta ciudad y pertenece al cuadro que trabaja en el Principal. Esta noche será su presentacion y esperamos que el público le reciba bondadosamente y le deseamos mil triunfos en su difícil arte.

LA VERDAD ANTE TODO.

Por lo que decimos en nuestro artículo de gaceta, relativo á «hospitales» se ve que de cuanto dice el *Distrito Federal* en su número 176 nada es exacto: El asunto está tergiversado desde el principio hasta el fin. Es preciso que los escritores públicos prestigien á los funcionarios públicos y á sus actos, poniendo de bulto la verdad de los hechos y no suponiendo rasgos, ajenos del carácter de cada persona.

POESIAS DE MANUEL OLAGUIBEL.

Con la entrega 9 de la «Linterna Mágica» se concluyeron «La Armonías» de José Monroy, y ayer empezó á publicar las poesías del elegante, correcto é inspirado poeta Manuel Olaguibel.

EL ECO DE AMBOS MUNDOS.

Publica la siguiente carta que copiamos por parecernos interesante y llamamos sobre ella la atencion del Ejecutivo.

«Señores redactores del *Eco de Ambos Mundos*.—S. C., 20 de Setiembre de 1872.—Estimados amigos:—Suplicamos á vdes. nos permitan ocupar unas cuantas líneas en su apreciable periódico con el objeto de formular varias preguntas sobre un asunto de grande interés para la juventud de nuestra infortunada patria.

«Reciban vdes. las gracias por este señalado favor que no dudamos se dignarán dispensar á sus atentos servidores.—*Unos padres de familia.*»

«1º Tendrá la amabilidad de decirnos el ilustrado redactor del *Diario Oficial* qué número de alumnos del Colegio Nacional de Minería se ha recibido de ingenieros de minas desde que regresó á la capital de la República el gobierno constitucional á consecuencia de la caída del llamado imperio?

«2º En que lugar del pais se halla establecida la Escuela práctica de minas en la que deben permanecer uno ó dos años los jóvenes que han terminado sus estudios teóricos para poderse presentar al exámen profesional, segun exige la ley dada por el inolvidable Sr. Martinez de Castro, en virtud de facultades extraordinarias?

«3º ¿Qué resultado práctico dieron las negociaciones entabladas con el gobernador del Estado de Hidalgo para la devolucion del convento de San Francisco de Pachuca, en donde en mejores tiempos estuvo establecida dicha escuela?

«4º ¿Habrá prácticas parciales en diversas clases en el presente año, para los alumnos del espresado colegio de Minería, ó sucederá lo mismo que el pasado, que se prefirió armar soldados y mas soldados que se destrozaron en guerra civil, á gastar tres ó cuatro mil pesos en tan sagrado objeto, tomándolos de los seis mil que año por año viene votando el Congreso general con una exactitud que verdaderamente le honra?

«Los padres de familia que con mil afanes tenemos á nuestros hijos haciendo sus estudios en el citado colegio,

Y al mundo triste y de dolor cubierto
Que gárda á que la tumba te devore,
Venimos á decirle que no llore,
Venimos á decirle que no has muerto.....

Que hoy es cuando tú naces
A la luz de la gloria y de la vida,
Y hoy cuando te despiertas y cuando haces
Tu entrada por la tierra prometida:
Que en vez de ser testigos
De un crepúsculo débil que se apaga,
Los que hoy venimos á entregar un hombre
Al antro de las sombras eternas,
Venimos á encender en su desierto
El sol que se alza de ese libro abierto
Donde quedan tus hechos inmortales.

MANUEL ACUÑA

México.—1872.

NOTICIAS NACIONALES.

ODA.

A pesar de haberse publicado en *El Domingo*, la Oda de nuestro compañero de redacción el Sr. Acuña, nos la remite para insertarla en las columnas de nuestro periódico: aun cuan antes se hubiera publicado cien veces, hoy causará la misma impresion que si fuera por primera vez.

HOSPITALES.

Sabemos que el C. presidente interino de la República, interpelló al C. gobernador del Distrito, sobre muchos abusos cometidos en San Pablo con los enfermos de aquel hospital. Habiendo procedido á la inspeccion del régimen económico y administrativo, halló que eran malísimos los alimentos que allí se administran, por que el regidor de aquel hospital, no vigila ó se hace disimulado á todos los abusos que redundan contra la salud de los enfermos. Se asegura tambien, que en el de Maternidad, en donde los practicantes tienen que ser quintanistas por precision, desempeña ese encargo un pariente del Sr. regidor García López, siendo apenas estudiante de primer año de medicina.

Este cúmulo de desórdenes; la inestabilidad de los regidores que se renuevan de año en año y lo mal distribuidos que estan los fondos del ayuntamiento, ministrados para atender los establecimientos de beneficencia, ha ocasionado que por órden superior del Ejecutivo, el gobernador promueva una junta de todos los directores y subdirectores de los hospitales, á fin de que, en vista de la mala organizacion de la beneficencia pública, se forme una comision de los primeros directores, para que dictamine sobre el mejor modo de remediar este mal.

El Sr. Jimenez, que es el presidente de la comision, ha reunido en su casa el sábado último, á los Sres. Lobato, Ortega, Peon Contreras, y Montes de Oca, para discutir sobre el punto propuesto. El lunes de esta semana se volvió á reunir la junta en el hospital de San Andrés, dando por resultado la aprobacion definitiva de los puntos que abrazará el dictámen que ha de extender el Sr. D. Miguel Jimenez.

Veremos cuales son estos, y si cumple con el objeto arduo que tiene un negocio de tanta importancia como es este.

Por lo referido se vé que el C. presidente interino de la República, empieza á tomar las medidas que reconstruirán la administracion del Distrito en todos sus ramos.

NUESTRO FOLLETIN.

Hoy comenzamos á insertar una novelita que dedicamos exclusivamente á los niños porque con su lectura se deleitarán y moralizarán, pero como el argumento es demasiado sencillo, poco podrá interesar á personas instruidas y de mas edad. Para hacer ameno el folletin insertaremos tambien alternativamente otra novela muy divertida que se titula «Los Matrimonios del Diablo»

LOS NOVIOS.

En la seccion respectiva publicamos el prospecto de la novela que bajo el título que encabeza este párrafo, dará á luz nuestro amigo el distinguido escritor Lic. Luis Calderon, tan ventajosamente conocido en nuestra literatura.

El carácter de la obra de nuestro amigo es altamente filosófico y estamos seguros de que será acogida con el aprecio que merece.

COLABORACION.

Esperamos que nuestros apreciables colaboradores se servirán remitirnos sus producciones que publicamos con el mayor gusto.

cuando sepan que mi profesion me aleja totalmente de tal sospecha, y aunque mi único objeto, repito, es el de patentizar á los que combaten por tales cuestiones, que la verdad no se halla ei en una ni en otra parte, sino en la que propogo para su adopcion, declarando solemnemente que el desearlo así, no me asiste otra pretension que el bienestar y tranquilidad de la conciencia, que solo produce nuestra santa y consolante Religion.

PLOTINO RHODAKANATY.

VARIEDADES.

ODA.

ANTE EL CADAVER DEL DOCTOR JOSE B. DE VILLAGRAN.

Si la vida es un cielo, y si la muerte
Es la noche mas negra de ese cielo,
Cuando el hombre al morir deja encendida
La luz inmaculada de sus huellas,
Cuando igual á la tarde
Sucumbe coronándose de estrellas,
Y haciendo en su caída
De un astro nuevo aparecer la cuna,
Entonces esa sombra maldecida
Que se alza del abismo de la nada,
Si es la noche en el cielo de la vida,
En el cielo del triunfo es la alborada.

La tumba se convierte
En el primer peldaño de esa escala
Que los Jacob del genio sueñan tanto;
La lira de la muerte
En lugar de un gemido ensaya un canto;
Y la cripta mortuorio
Se cambia ante la loza que la cierra,
En la última jornada de la tierra
Y en la primer jornada de la gloria.

Allí es donde comienza ese paisaje
Con que á su fé y á su destino fieles
Deliran en su afán los soñadores;
Donde está la partida de ese viaje
Que tiene por bellísimo miraje
Todo un mundo de palmas y de flores.....
Allí es donde el Colon—inteligencia,
Divisando en la playa de su anhelo
La santa realidad de su creencia,
Se alza en todo el vigor de su conciencia
Gritando al verla y al tocarla.....cielo!

La muerte no es la nada,
Sino para la chispa transitoria
Cuya luz ignorada
Pasa, sin alcanzar una mirada
De la pupila augusta de la historia;
Pero la flor que muere y que se inclina
Falta de aliento y de vigor, al suelo,
Sigue viviendo aun en el mismo ocaso
Que de sus ricas galas la despoja,
Cuando al rodar del vaso la última heja
Quecía su esencia perfumando el vaso.

Tú sucumbiste así; y aunque el abismo
Le robe al mundo con tu cuerpo á un hombre,
Tú para el mundo seguirás el mismo
Mientras viva el perfume de tu nombre.

Por eso el sentimiento
Que en torno á este ataúd nos ha reunido,
No es el dolor hipócrita que al viento
Lanza la inútil queja de un gemido;
No es el pesar que apaga su lamento
En el silencio ingrato del olvido,
Sino el placer que brota y se levanta
Sobre la eterna marca de tus huellas,
Y que del himno que escribiste en ellas
Hace el himno inmortal con que te canta.

Venimos á ceñir bajo tu frente
La corona de luz que tú querias.
A recoger para la fé naciente
La llama que en tu espíritu escondias.....

y no volviéndolos contumaces con la fulminacion de anticristianos anatemas.

Esta pequenía, pero verdaderamente cristiana y evangélica Iglesia, es la Ortodoxa Griega, cuyo espíritu de filantropía hizo que la potente Rusia adoptase su doctrina convencido plenamente de ser el verdadero y puro cristianismo.

En efecto, los slávicos ó antiguos rusos; fueron idólatras hasta el reinado de Wladimir, que introdujo en Rusia el Cristianismo. Este príncipe fué el mas obstinado idólatra por mucho tiempo, sin embargo del cuidado que su abuela Olga tuvo en educarlo é inclinarlo á la Religion cristiana que ella misma habia abrazado, recibiendo el bautismo en Constantinopla en 955.

Muchos príncipes, obispos y grandes prelados de la Iglesia Romana, intentaron atraerlo á la religion, pero no tuvieron éxito sus pretensiones, como tampoco la de los mahometanos. La mision de un griego fué más dichosa, pues le hizo amar la Religion Griega, porque al través de sus harapos descubria su santidad y la verdad de su fé la patentizaba con sus obras de virtud. Y en efecto, Wladimir se hizo bautizar en 988, recibiendo el nombre de *Vasili* ó Basilio, y desde entonces se unió toda la Rusia á la Iglesia Griega.

De todo lo dicho puede colegirse que si la Iglesia Latina es insuficiente para dar lo que ya no tiene, pero cuya restauracion le seria fácil si quisiese; mucho mas errados andan los deístas, protestantes y otros sectarios que sueñan religiones racionales, sin misterios, sin ceremonias, sin mitología y sin sacrificios.

Sueñan religiones sin religion.

La Religion es la creencia mágica de un mundo típico, vuelto sensible á la fé.

Es la realizacion aparente de las verdades ultraracionales; es la satisfaccion de una necesidad maravillosa, comun á las mujeres, á los niños y á los ancianos.

Hé aquí lo que ha hecho la Grecia moderna como fruto de su sabiduría antigua: amalgamar la filosofia con la religion y embellecerlas con su mitología. Y cosa extraña! la religion es la mas humana de las instituciones y la filosofia lo que hay de mas divino en la vida intelectual de la humanidad. La Religion es la síntesis de las pasiones: codicia de un bien infinita, ambicion impulsada hasta el delirio de una aspiracion deifica, desesperacion de voluptuosidad gastada que se refugia en el éxtasis, orgullo supremo, orgullo inmenso que se acusa á sí mismo de haber ofendido á Dios y turbado la armonía de los mundos!—La filosofia, al contrario, valerosa en su duda, modesta en su organizacion, no cree sino á la experiencia, ni atepa sino lo que trabaja. Pero Grecia, lo ha comprendido, porque solo ella lo tiene bien experimentado *ab jove*, que la Religion sola ó la filosofia sola, son des errores aislados. En el fondo de la una, hay el suicidio ascético, y todos los crímenes del fanatismo; en el fondo de la otra, hay la desesperacion del escepticismo y el embrutecimiento del indiferentismo absoluto. La Religion y la Filosofia, como el Eros y el Anteros de los antiguos, se han hecho para sostenerse y equilibrarse mutuamente.—Esto hace Grecia.—Hé aquí por qué lo espiritual debe ser la negacion de lo temporal y por lo que el reino y la riqueza serán siempre lo muerte del poder sacerdotal, porque destruye lo divino en su mision y excita la desconfianza y el celo de los instintos materiales. Esto es lo que ha acontecido á Roma.

Hé aquí tambien por qué el poder temporal se cubre á su vez de ridículo cuando quiere ingerirse en el poder espiritual, porque siempre será sospechoso de inspiracion interesada: todo el mundo se reirá siempre de un soberano que diga á su pueblo: *Dios es manda que me obedezcáis*, ó de una reina ordenando sacerdotes y obispos, porque no son estas sus atribuciones, como tampoco lo es que un pontífice comande soldados.—Pero que un hombre verdaderamente independiente diga al mundo: *obedeced á César!* á este hombre todos le creerán, sobre todo, cuando nada reciba del César.

Baste, pues, esta reseña que he dado del espíritu evangélico de la Religion Ortodoxa Griega, para que las personas sensatas y verdaderamente cristianas fijen su atencion sobre ella, que no dudo la aceptarán; y si me preguntan con qué carácter trato de propagar esta Religion, contestaré que con el derecha que asiste á todo hombre libre de exponer por escrito sus opiniones sobre todas materias que crea útiles á sus semejantes.—Hoy que la opinion pública fluctúa en México entre la educacion viciada de los romanos y la incredulidad sistemática de los protestantes, conviene, segun creemos, poner medio entre los extremos, poniendo de manifiesto la verdad para que los grandes pensadores imparciales despues de un análisis justo y razonado, decidan acerca del que es poseedor de la verdad respecto al cristianismo.

Nadie podrá tacharme de especulador en esta materia;